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3 “24小时待机”，精力永远充沛，还要
随时应对可能发生的意外状况，难免会有
压力和负面情绪，对此，王雯自有一套解决
办法。

“公司在高新区，虽然这里高楼林立，
但旁边就有公园和绿地，我经常趁着午休
去河边的公园走一走，闻着花香，让自己沉
浸在自然中，以得到放松。”王雯说，在高新
区工作，幸福指数很高，这里交通便利，生
活配套齐全。遇到不忙的时候，她常会约
上同事，打卡周边的咖啡馆，品尝附近的美
食。

“每天在单位的时间远远大于在家的
时间，毫不夸张地说，这两年，我对高新区
的了解远远大于自己家。”王雯笑着说，与
父母同住的她一直有个小心愿，希望有一
天可以拥有一间属于自己的小公寓，“不用
太大，但一定会很温馨。至于地段，当然首
选高新区。”

王雯说，最近两年，她会尽量每周抽三
天在附近骑行。“吃完晚饭后，一路骑行，经
过公园、绿地和河流，骑一个小时再回来继
续加班。”王雯说，虽然记挂着工作，中途难
免会停下来看看手机，但对她来说，这已是
最健康和最有效的解压方式了。

“而且在骑行中，我还顺便完成了许多
勘景的‘任务’，因为现在我们会为品牌商
拍摄一些‘种草’或者直播端需要的短视频
作为附加服务，许多外景拍摄都会选择在
高新区。一方面近，另一方面是这里可适
用的场景多、风景也漂亮。”

对于未来，王雯笑着说，目前只有两个
近期目标希望实现：一个是顺利完成和朋
友们的旅行，因为之前已经好几次爽约了，
另一个是希望能考出摩托车驾照。

“想象自己骑行在摩托车上，应该会更
好地放空自己。”王雯笑着说。

记者 张海玉
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“3、2、1，上链接！”每每听到这熟悉的声音，总有种

购物的蠢蠢欲动。主播自信的语调，回荡在各个网络直

播间内，似乎带着无限魔力。

近年来，我国直播电商快速发展，从平台数量到从业

人数，从参与行业到商品品类，从直播场次到销售金额，

都呈现出快速增长势头，展现出强大的活力。

打开手机，随处可见各种各样的主播；进入直播间，

可以买到想买的所有东西。作为互联网时代一种新型商

业模式，电商产业已经渗透到了生活的方方面面。

“大家看到镜头前的主播光鲜亮丽、风头无两，但高

强度的工作压力和快节奏的工作模式，才是电商日常工

作的真实写照。”站在直播间的大屏背后，90后王雯和同

事正在进行下午场直播前的准备。

“24小时待机”的
90后“工作狂”

网络直播间的背后

“这里灯光有点暗，要在这里补一
点。”

“你站过去让我看一下，会不会颜
色有点偏黄。”

……
5年前从英国留学回来，涉足电商

直播3年半时间，如今的王雯已是宁波
亮剑互娱影视文化有限公司的直播电
商副总监。虽然她会在聊天中半开玩
笑抱怨做了电商这行，就意味着24小
时被绑定，已有3年多不曾旅行，“但工
作带给我的满足感是其他东西比拟不
了的，可能在骨子里我就是个‘工作狂’
吧。”

1994年出生的王雯是江苏人，大
学读的是自己喜欢的动画设计专业，大
学毕业后去英国继续深造，学习的还是
动画设计。

“动画设计一直是我喜欢的领域，
但其实我对未来的定位十分清晰，个人
爱好只是一方面，但不会强求在就业时
一定要这个方向。”硕士毕业后，王雯进
入字节跳动，主要负责帮中小企业在不
同渠道投放适合的广告和内容，之后入
职位于高新区的亮剑互娱影视。这是
一家成立于2018年，以新媒体、新零
售、新文化为主的产教研融合型企业。

“最初的印象就是这里环境很好，
附近高新企业多，年轻人也多，很适合
工作和创业。”

“我还记得刚进公司时只有二三十
人，现在已经发展到四五百人。”王雯
说，她的第一份工作主要负责广告运
营，到了亮剑互娱，领导层认为她有拼
劲更适合做电商，所以到了电商部。如
今她带着80人的团队，负责15个电商
项目，涵盖了服装、母婴护肤品及3C产
品等。
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1 “这是一份需要熬夜的工作，基本是
上午9点起床，10点上班，晚上八九点下
班，但下班后还有很多事，一般要继续忙
到第二天凌晨两三点。”王雯说，她主要负
责直播运营端的工作，作为品牌代运营的
一部分，帮助十几个品牌直播带货并进行
转化变现。

“直播一般从早上8点就开始了。我
9点起床后，会查看各个品牌组的直播数
据，看是否存在问题、是否需要调整，比如
运营端是否需要增加一些玩法，主播的话
术是否要调整，这些都会在群里及时沟
通。”王雯说，“10点到公司后，我会继续
跟踪直播数据，如果某个商品卖得不好，
就及时跟直播间的负责人沟通。除此之
外，还会固定和品牌方开会。”

王雯介绍，如果当天的直播表现良
好，就无需进行过多复盘，如果数据不佳，
等晚上下播之后，她还要和主播、运营部
门一起开会复盘，查看问题可能是出在哪
里，并进行头脑风暴，看哪种玩法更适合
直播间的销售转化。

在同事看来，“雯姐”是个全能的“宝
藏女孩”，手机24小时在线，随时补位，永
远充满活力。

“出外景直播，与品牌商沟通、确定拍
摄场地、搬运设备甚至点盒饭、收拾垃圾
……到处都能看到她的身影。有一次去
海南直播，主办方提供的场地网络不好，
直接影响到直播。雯姐当机立断，马上联
系周边房源，因为当时主题是‘夏季清凉
节’，她迅速锁定周边带泳池的别墅，和房
东沟通，确定价格，签订合同，告知团队搬
运器材，一系列操作一气呵成，保证了直
播的顺利完成。在海南待了7天，她从早
上8点到晚上12点，一直盯着现场，有她
在我们都觉得特别踏实。”有同事如是评
价王雯。
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